

Cristian Florin Gavril: “El 25º aniversario de la Carrera Alternativa ha sido un incentivo para seguir adelante”



La edición de 2020 de la **Carrera Alternativa de A Coruña** estaba llamada a ser especial, al coincidir con su **25º aniversario**. Y, ciertamente, fueron unas bodas de plata diferentes, aunque en buena parte en contra de los deseos de la Asociación Galega de Xestión Deportiva (AGAXEDE), entidad organizadora de un **EVENTO DEPORTIVO** que, a consecuencia de la pandemia no pudo reunir en un mismo día a centenares de coruñesas y coruñeses, como había sido habitual en las 24 entregas anteriores. Para poder mantener en pie la cita, fue necesario adoptar un formato virtual, en el que cada participante podía elegir cómo y cuándo cubrir el recorrido propuesto. **En conversación con DIRECCIÓN Y GESTIÓN DEL DEPORTE, Cristian Florin Gavril, coordinador de AGAXEDE**, se muestra satisfecho con el modo en que se ha sacado adelante la prueba, si bien confía en poder recuperar a la mayor brevedad posible, si es posible en este mismo 2021, el modelo tradicional y vivir así por todo lo alto una fiesta del deporte en las calles de la hermosa ciudad gallega.

¿Qué valoración hacen de la 25ª edición de la Carrera Alternativa, celebrada el pasado mes de octubre?

Este año la Carrera Alternativa organizada por la Asociación Galega de Xestión Deportiva (AGAXEDE) ha cumplido su 25º aniversario y se ha celebrado con gran éxito y una alta participación, completando el aforo máximo permitido por la organización. Eso sí, con un formato singular adaptado a la nueva realidad y tomando todas las medidas necesarias para evitar la expansión de la pandemia ocasionada por la COVID-19. Además, hemos creado un modelo fácil de adaptar a otros eventos deportivos que, por culpa de la pandemia, se han suspendido o aplazado.



¿En algún momento barajaron la opción de cancelar totalmente la actividad y posponerla a 2021?

Aunque dispusimos de escaso tiempo para adaptarla a la nueva normalidad, no barajamos la opción de cancelar la carrera, siempre que pudiéramos realizarla con todas las garantías para asegurar un ambiente seguro para las personas participantes. El hecho de coincidir en esta edición con el 25º aniversario de la Carrera Alternativa fue otro incentivo para seguir adelante. Queríamos mantener la impecable historia de esta actividad que se lleva celebrando en los últimos 25 años, a pesar de los obstáculos que fueron surgiendo a lo largo de todas estas ediciones.

Normalmente esta carrera se celebra en primavera, en el mes de mayo. ¿Para 2021 volverán a estas fechas o esperarán para poder reunir a más personas?

Aunque todavía no tenemos el día fijado, la idea es celebrar la edición de este 2021 en el mes de mayo. Sin embargo, esta decisión puede variar, en primer lugar, por la situación sanitaria en la que nos encontremos en los próximos meses y, obviamente, al ser una actividad que se desarrolla por espacios urbanos de la ciudad de A Coruña, aunque es financiada por la Diputación, dependemos del Ayuntamiento para determinar la fecha de celebración de la XXVI Carrera Alternativa, sobre todo si ya puede reunir un número significativo de participantes.

¿El formato utilizado, por cuestiones de fuerza mayor, para la 25ª edición podría combinarse con la tradicional fórmula de un encuentro multitudinario para próximas entregas en las que pueda ya recuperarse este modelo?

Evidentemente, al igual que en el 2020, adaptaremos la actividad a la situación sanitaria que nos depare la fecha de celebración en este año 2021. La Carrera Alternativa nace para promover el deporte sin ningún obstáculo ni discriminación y pretende alcanzar la máxima participación en cada edición. Aunque estemos muy satisfechos con el nuevo formato, pretendemos recuperar el formato original, que permite la participación de un mayor número de personas.

¿Qué aspecto organizativo ha resultado más complejo de controlar con esta nueva fórmula de la carrera virtual?

Se ha realizado un gran esfuerzo organizativo en muy poco tiempo para poder llevar a cabo el 25 aniversario de la Carrera Alternativa y ofrecer una actividad al aire libre, tan necesaria después de casi 4 meses de confinamiento. El hecho de desarrollar una aplicación móvil en tan poco tiempo, hacer las pruebas necesarias para comprobar su correcto funcionamiento y preparar una herramienta de inscripción con un aforo limitado por franjas horarias, ha resultado ser todo un reto, que hemos conseguido superar con creces. En definitiva, podríamos decir que la complejidad fue el poco tiempo disponible para la planificación y organización adaptada al cumplimiento de las medidas sanitarias impuestas para frenar la pandemia.



¿Qué procedimiento se ha seguido para llevar a cabo la Carrera Alternativa en este nuevo formato?

Al tener que evitar las aglomeraciones, hemos tomado la decisión de celebrar la carrera durante seis días, dividiendo cada uno de ellos en diez franjas horarias con un aforo limitado. Solo se pudo participar de forma individual o con personas convivientes. Este nuevo formato acarrea una serie de problemas: ¿Qué herramienta tecnológica utilizaríamos para materializar estas ideas? ¿Cómo afrontaríamos el inconveniente de tener que montar y desmontar una salida y llegada durante seis días?

A la primera cuestión pudimos darle respuesta con una plataforma tecnológica desarrollada por las empresas PLAAM y LABRAX, y una aplicación apta para Android e iOS desarrollada por la empresa QARONÍ. Estas herramientas nos permitieron controlar el aforo por franjas horarias, controlar que la participación fuese individual o con convivientes y lo más importante, que cada persona pudiese marcar su propia salida y llegada, con un dispositivo móvil, evitando así interacciones con otras personas.

La solución al segundo gran problema llegó gracias a la empresa RADIOESPECTRUM, que nos cedió uno de sus camiones adaptados como “centros móviles de coordinación y control”, que se mantuvo estacionado a modo de salida/llegada durante los 6 días que duró la carrera, de tal forma que solo era necesario desmontar el photocall, para evitar su deterioro. No podemos olvidar a GADIS y a JIM SPORTS que, como cada año, han aportado las camisetas de los participantes y los premios del sorteo final, y a BeOne.

A todas las entidades y personas voluntarias, en especial, a **FERNANDO ROMAY** y al alumnado de la **Facultad de Ciencias del Deporte y la EF** de la Universidad de A Coruña, que participaron a lo largo de estos 25 años, queremos transmitirles nuestro **ENORME AGRADECIMIENTO**.

¿Podían imaginar, cuando impulsaron esta iniciativa, que duraría un cuarto de siglo?

Los proyectos que se inician, siempre se hace con la voluntad de permanencia en el tiempo, y en su origen no tienes en la cabeza el número de años que pueden durar. Aunque, en todo caso, cumplir el 25 aniversario, supone un notable éxito en la vida y desarrollo de un proyecto deportivo.

El hecho de alcanzar 25 ediciones refleja claramente que se trata de una iniciativa consolidada y con una amplia aceptación en la ciudadanía coruñesa. ¿Cuál creen que es el principal motivo de su éxito?

El hecho de ser una actividad gratuita, desburocratizada, sin barreras ni obstáculos que permiten una participación a personas de todas las edades y condiciones, que se mantiene fiel a su espíritu inicial en la defensa del derecho al deporte de todas las personas. Generalmente asociamos el deporte con aquella actividad puramente competitiva, cuya práctica no está al alcance de todo el mundo, pero olvidamos que el deporte y el movimiento, aparte de ser un derecho de todas las personas, es inherente al ser humano. En definitiva, las personas participantes nos agradecen que se pueda participar sin ningún tipo de discriminación, volviendo a participar en cada nueva edición, incluso habiendo personas que han asistido a las 25 ediciones.



¿Cuál es el objetivo de AGAXEDE con respecto a la Carrera Alternativa de cara a los próximos 25 años?

Debemos acertar en mejoras que siempre se deben realizar sobre las actividades que tienen una larga existencia, para que la participación no se reduzca. La Carrera Alternativa aún puede tener un recorrido por delante, aunque ya veremos si es posible mantenerla durante otros 25 años.

Link to Original article: <https://www.fagde.org/revista-fagde-no28/cristian-florin-gavril-el-25o-aniversario-de-la-carrera-alternativa-ha-sido-un-incentivo-para-seguir-adelante?elem=285928>